

|                        | PTAS. | CTS. |
|------------------------|-------|------|
| España . . . . .       | 1     | 95   |
| Extranjero (U. Postal) | 2     | 50   |
| Ultramar . . . . .     | 1     | 50   |

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 »

## La política fuera de España

Alemania: una dimisión inesperada. La camarilla imperial y efectos de su influjo.

Cuando la nota palpitante de la política alemana durante estos últimos días era la problemática dimisión del canciller príncipe de Hohenlohe, afirmada por unos, desmentida por otros; ha caído como una bomba la noticia de que súbitamente quien había dimitido en forma irrevocable era, no el canciller, sino el ministro de la Guerra, general Ronsart de Schellendorf reemplazándole acto continuo en su departamento el general Gossler.

El hecho ha causado profunda sensación en los círculos políticos y militares de Alemania. Si únicamente se tratara de la simple dimisión de un ministro, la cosa no hubiera ido más allá ni habría causado sino impresión muy leve y pasajera. Un ministro que dimite y queda en el acto reemplazado por otro, no tiene en sí nada de extraordinario alcance.

Sabiase en Berlin, de tiempo atrás, que existían entre una parte del ministerio y el Gabinete militar del Emperador ciertos disonamientos y casi un conflicto de influencias y atribuciones. El general Ronsart de Schellendorf, ministro de la Guerra, había tenido que luchar en repetidas ocasiones contra el influjo oculto de aquel gabinete ó camarilla imperial que acostumbraba á meterse en todo, sin título alguno para ello y sin responsabilidad semejante á la del Ministro. Recientemente y por esta causa, habíase visto precisado, muy á disgusto suyo, el general Ronsart á separar de su lado y del ministerio á otros dos generales, cuyos servicios, adhesión y reconocida competencia éranle poderosos auxiliares, y que sin embargo hubo de destinar á la escala de reserva, para hacer puesto y colocar en su lugar á dos hechuras del gabinete referido. Sintiéndose con ello el Ministro lastimado en su autoridad y prestigio dentro del ministerio, y alcanzándole sin embargo toda la responsabilidad, no ha vacilado en abandonar la cartera, prefiriendo retirarse á tener que ver de continuo su autoridad menguada por influencias abusivas.

Así explican varios periódicos alemanes los móviles ocultos á que ha obedecido aquella sonada dimisión, que tanto ha conmovido la opinión pública, y que probablemente será el preludio de otra crisis más extensa y profunda que á la larga podría ocasionar hasta la caída del príncipe de Hohenlohe.

Ciertos órganos manifiestamente cínicos de la prensa berlinesa se afanan en asegurar que quedará circunscrita la crisis á la dimisión de este solo ministro; explican á su manera como en ningún caso alcanzará al Canciller, que la dimisión del general Ronsart nada tiene que ver con el asunto de la reforma de procedimientos militares en los consejos de guerra, y que las categóricas declaraciones últimamente hechas en el Parlamento por el príncipe de Hohenlohe no permiten abrigar duda alguna sobre el perfecto acuerdo y buena inteligencia que reinan entre él y el Emperador, así en esta como en otras cuestiones...

Pero en el fondo bien se ve que ésa no son sino palabras con que despistar ó encauzar en determinado sentido la opinión pública, mientras en altas esferas ocurre algo grave y trascendental que puede originar muy serios incidentes. Ya casi nadie ignora que el soberano y el canciller en su reciente entrevista no lograron ponerse de acuerdo sobre la cuestión de reforma del procedimiento militar y se han ido desvaneciendo con ello las esperanzas en ciertos momentos concebidas. Sobreviene, á raíz de esto, la dimisión del general Ronsart, y ya nadie se hace ilusiones: la imperial camarilla sigue imponiendo su triunfante influjo.

De seguir las cosas así, pronto se hará difícil el nombramiento ó designación de ministros de verdadero altura. Ningún candidato de legítimo y probado valor querrá supeditarse á semejante influjo ni arrostrar sus naturales consecuencias.

Así es que la *Gaceta de Colonia*, viendo sin duda las cosas de este color, alienta la confianza de que de esta crisis no podrá menos de surgir una modificación de atribuciones y del papel que desempeña el Gabinete militar del Emperador. Antes figuraba como una dependencia del ministerio de la Guerra; era solamente una rueda intermedia, con carácter administrativo, entre el Gobierno y el soberano como jefe supremo del ejército. En tiempo de Guillermo I y estando presidido aquel Gabinete por el veterano general Albedyl, con mucha más edad que algunos ministros de la Guerra, se le emancipó de la dependencia del ministerio, á fin de no hacer embarazosa ó deseada

la situación de aquél, con tener que depender de generales más jóvenes; y de aquí que se pusiera al Gabinete bajo la dependencia directa de la casa imperial, sin la jefatura del ministro.

Muerto el Emperador en nada se modificó tal situación, que así de provisional se convirtió en definitiva. Y entonces fué cuando el gabinete militar se mostró de día en día más ufano y poseído de su independencia, hasta llegar á ser como una especie de ministerio aparte, competencia ó lucha á veces con el verdadero y legítimo ministro. Ya el *canciller de hierro* hubo de lamentarse varias veces y hacer sentir sus quejas, á propósito de la acción oculta ejercida por tales consejeros sin responsabilidad.

El canciller Casprivi, sucesor de Bismarck, debió en parte su caída á los manejos é intrigas de la *camarilla*; y ahora el príncipe de Hohenlohe y el general Ronsart, su colega, tropiezan, por lo visto, con parecidas dificultades.

Y no será extraño que sucumban también á ellas, como sus antecesores, si el Emperador, haciéndose cargo de los inconvenientes que tal estado de cosas origina, no se resuelve á que vuelvan éstos á su pristino estado, es decir, á que el Gabinete Militar vuelva á depender, lo mismo que antes, del Ministerio de la Guerra.

Buena parte de la prensa alemana no oculta su criterio favorable á una reforma en tal sentido.

## Busca, buscando

El pueblo más aficionado al sombrero de copa ha sido sin disputa el pueblo inglés, lo cual se explica por varias razones. En primer lugar, ese mueble bastante anti-estético fué inventado por un sombrerero londonense llamado Joe Sharp. En segundo lugar el sombrero de copa tiene en medio de todos sus inconvenientes, un carácter de gravedad indiscutible; imprime al físico de quien lo usa un sello de respetabilidad muy marcado. Y como todo subdito inglés, verdaderamente digno de este nombre, aspira á tener mucha *respectability*, no debe admirarnos ese favor extraordinario y tradicional de que goza en el Reino Unido el clásico tubo. Aquellos apreciables insulares dejan empero la chistera á un lado en determinadas ocasiones; cuando montan en bicicleta y cuando viajan por el extranjero. Cuando montan en bicicleta, porque la chistera resulta extraordinariamente incómoda; cuando viajan por el extranjero, porque en este caso el inglés se cree dispensado de guardar la respetabilidad que en su propio país juzga inseparable de su dignidad británica.

Un verdadero *gentleman* no se atrevería á presentarse en público—escriba lo hace muchos años un ilustre publicista español revestido de un cargo diplomático cerca de Su Majestad Británica—sin su *chimney-pob*, que forma parte integrante de su personalidad así que abandona su *home* para mezclarse con sus semejantes. Un caballero decente que asistiera á un sitio público sin sombrero de copa, causaríale el mismo efecto que un ciudadano perteneciente á la buena sociedad madrileña, pongo por caso, se presentara en la Castellana, en el Real, ó en el Salón de Conferencias del Congreso vistiendo de levita, pero calzando alpargatas. Ninguna persona que se estime en algo y quiera conservar su rango social, se atreverá á pasear en Hyde Park ni á penetrar en ninguno de los mil sitios públicos de Londres sin la obligada chistera y se guardará muy bien de poner los pies en un templo ó de visitar á una *lady* ó de tomar parte en un *garden party* ú otra diversión cualquiera, usando el sombrero hongo, tan aclimatado hoy día en España y en Francia. El hongo está poco menos que absolutamente proscrito por el *decorum* británico: ni el lord, ni el banquero, ni el periodista, ni el curial, ni el clergo, ni el comerciante, ni siquiera el pequeño industrial con establecimiento abierto se arriesgarán á salir á la calle con el hongo en la cabeza á menos que no sea para tomar el tren ó el trasatlántico. Es una prenda de viaje que se usa excepcionalmente... como la manta y la maleta.

Pero los años no pasan en balde y las instituciones más sólidas, mejor cimentadas, experimentan tristes quebrantos. El sombrero de copa que podía considerarse como una verdadera institución de la alta sociedad y de la burguesía inglesa, pasa actualmente por una gravísima crisis cuyas consecuencias muy fatales. Los elegantes de Londres, los jóvenes á la moda han declarado la guerra al ceremonioso adifnido y el hongo, el democrático hongo

hace una competencia formidable á su orgulloso compañero.

El iniciador é instigador de esa memorable cruzada es lord Reonald Gower, el insigne escultor inglés que, habiendo empezado como simple aficionado, es hoy uno de los maestros indiscutidos del arte británico. Lord Gower que es además un escritor distinguido, un aristócrata y un *fashionable* cuyas modas se apresuran á copiar los más escopetados gomosos de Londres, ha declarado—no sabemos por qué motivos—un odio africano al consuetudinario sombrero de copa: sin respetos ni consideraciones á la veneranda tradición ha enarbolado el estandarte revolucionario, y como su actitud subversiva encontró desde los primeros momentos numerosos cuanto fervientes adeptos, hoy á estas horas en la capital de Inglaterra, en las playas y balnearios *select*, en los castillos y residencias frecuentados por la alta sociedad, centenares y millares de jóvenes y varones maduros que, repudiando abiertamente el *chimney-pob*, exhiben á todas horas el hongo gris, negro, blanco ó marrón.

Y es tanto el entusiasmo con que los enemigos de la chistera acometen su noble empresa, que recientemente ha ocurrido un episodio muy sonado y muy comentado en los círculos del gran mundo.

La Duquesa de S... una de las más aristocráticas y opulentas damas de Inglaterra, quiso celebrar en su magnífico parque de W... un *garden party*. Sabedora del nuevo capricho que imperaba en la moda masculina, pero partidaria inflexible de las viejas leyes etiquetadas, la Duquesa hizo añadir en los billetes de convite que el sombrero de copa era de rigor.

Dos días antes del señalado para la fiesta, tres jóvenes pertenecientes á la crema de los convidados, presentáronse ante la noble señora solicitando humildemente que se dignase revocar la condición referente al sombrero de copa. La dama, ofendida por tal petición que juzgó seguramente descortés é irrespetuosa por más que fuera hecha en términos irrefragables, se negó á modificar su mandato. Los tres delegados se retiraron suspirando.

Llegó el día del *garden party* y los jardines de W... se llenaron de bellísimas, preciosísimas y elegantísimas *ladyes* y *misses*: había por lo menos unas doscientas representantes del bello sexo; pero el elemento hombruno brillaba por su ausencia. Únicamente dos docenas escasas de lores maduros y machuchos se paseaban algo desconcertados por entre aquel brillante y florido enjambre de señoras y señoritas. Verdad que todos ellos, sin excepción ninguna lucían el indispensable sombrero de copa... pero las gentes bien enteradas afirman que á pesar de esa prueba de sumisión, la noble Duquesa estaba exasperada y que la fiesta resultó de una monotonía desesperante.

JUAN BUSCÓN

## La campaña de Cuba

En su *Diario de la guerra* dice *El Liberal*:

Otras dos nuevas expediciones filibusteras, fracasada la una por haberla alcanzado un crucero norteamericano, y bogando la otra hácia las costas de Cuba, no obstante haberle dado caza otro crucero que no pudo alcanzarla, nos anuncian desde Washington.

Del telegrama de *Reuter* que comunica estos sucesos se deduce que el «*Commodore*» lleva armas y municiones, pero que no pudo embarcar la gente, por habérsele estorbado el crucero que después lo persiguió sin lograr darle alcance.

Vislúbrase en estos detalles que consigna el despacho, cierto empeño en poner de relieve la vigilancia que ejercen las autoridades federales para dificultar la salida de las expediciones filibusteras; pero al mismo tiempo se cae en la cuenta de que esa vigilancia es más aparente que efectiva, y como si dijéramos para « *cubrir el expediente*» y por aquello de hacer que se hace algo.

Porque si el gobierno de los Estados Unidos procediera de buena fé, hace tiempo que habría caído en la cuenta de que son siempre los mismos barcos los que están en juego para conducir hombres y pertrechos de guerra á Cuba, y que siendo estos barcos el «*Laurada*», el «*Bermuda*», el «*Three Friends*» y algún otro, no caben esas sorpresas de que se finjen víctimas las autoridades federales, dejándose burlar constantemente por los mismos vapores.

¿O es que este es un juego que sirve para encubrir otro? ¿Es acaso que se lanzan constantemente á la publicidad desde los Estados Unidos, los nombres de esos barcos para enviar

las expediciones filibusteras en otros que no se citan para nada?

Porque en esto hay ya motivo para dudar de todo.

Por el despacho oficial sabemos que ha llegado á Cauto Embarcadero otro convoy fluvial sin encontrar apenas resistencia.

## El señor Cánovas, las oposiciones y la guerra de Cuba

(Según el *Journal des Debats*)

«Se desprende claramente de la discusión del presupuesto español que las oposiciones han renunciado, ó poco menos, á la obstrucción que anunciaron. No cabe dudar de que el señor Gamazo y sus amigos se reservan el derecho de discutir ampliamente (ya han comenzado á hacerlo) los proyectos de Hacienda del señor Navarro Reverter; pero no se trata ahora de una obstrucción en regla, y de ello nos alegramos. En realidad, si el señor Gamazo hubiese debido oír los consejos solo de la razón, probablemente ésta no triunfará; por lo tanto, ni á él ni á sus amigos debe felicitarlos por la nueva actitud adoptada, pero sí el señor Sagasta, que habló al fin en términos categóricos, declarando que la actitud de las oposiciones era antipatriótica, que la condenaba con todas sus fuerzas y que encarecía enérgicamente á sus correligionarios que no persistieran en tan funestos errores. Los consejos del señor Sagasta se han seguido una vez más, siendo de suponer que el señor Cánovas obtendrá los recursos que solicita.

Dicho jefe de gobierno declaró que si las oposiciones persistían en su primera actitud presentaría la dimisión, para retirarse probablemente á la vida privada. Tal resolución, de parte de un hombre cuyo amor al poder es bien conocido, prueba mejor que todo la gravedad de la situación, y verdaderamente no se comprende, á pesar de las razones alegadas, que hombres como Gamazo se hayan atrevido á correr el riesgo de provocar una crisis ministerial en las circunstancias actuales. Hoy una crisis traería consigo la disolución forzosa de las Cortes actuales y la elaboración de nuevos proyectos de Hacienda para procurarse recursos, precisamente cuando toda la atención del gobierno debe concentrarse en la tarea de poner en pié de guerra los 40.000 hombres pedidos por el general Weyler, y ¡solo Dios sabe si estas empresas son fáciles! Las negociaciones entabladas con el Banco de España resultaron en extremo laboriosas, según afirma nuestro corresponsal en Madrid, tanto, que para obtener el dinero indispensable para hacer frente á las necesidades más urgentes fué preciso contraer compromisos de todas clases. Tocante al envío de nuevos refuerzos á Cuba, el gobierno tropieza no solo con dificultades económicas ó militares, sino con francas hostilidades, como lo prueban claramente los recientes motines, que quizá no serán los últimos.

El señor Cánovas está empeñado en acabar á toda costa con la insurrección cubana, siendo imposible dejar de admirar su energía; mas si se obstina en porque sabe que Cuba no es una colonia ordinaria puesto que gran parte de la exportación española va allá y que la isla paga los retiros á infinidad de empleados que sirven en ella y cuyos sueldos constituyen su único recurso. La independencia de Cuba traería consigo una perturbación grandísima en la vida de España, y sabido es que no solo sufriría en su amor propio... Hubiera sido muy sensible que por razones de interés personal se hubiese entorpecido la gestión del gobierno en la tarea que se ha impuesto; mas, gracias al señor Sagasta, que ha evitado esta vergüenza á las oposiciones, es de esperar que se votará el presupuesto para fin de mes, casi tal como lo presentó el señor Navarro Reverter. Cuando esto se haya efectuado, el señor Cánovas suspenderá por algunas semanas las sesiones de las Cortes, sin acudir al Real decreto, y las convocará de nuevo así que hayan pasado los calores más rigurosos (que hacen intolerable la vida en Madrid) para terminar la discusión del proyecto de ley sobre los ferro-carriles. Asegúrase que el jefe del gobierno habría querido acabar de una vez; pero si bien la discusión general ha terminado, los liberales y conservadores disidentes han presentado más de 120 enmiendas á los artículos del proyecto, y sería exigir demasiado de la mayoría obligaría á prolongar por más tiempo las sesiones. En otoño éstas se reanudarán y el señor Cánovas confía en el patriotismo de todos para ayudarle á continuar la obra emprendida.»

**NOTICIAS**

De las islas:

**Inca**

Ayer tarde desde cerca de las dos hasta las nueve y media de la noche, hora en que escribo estas líneas, llovió torrencialmente.

En los pueblos circunvecinos también llovió en gran cantidad.

El mercado estuvo muy desanimado y los precios que rigieron fueron los siguientes:

|                               |               |            |
|-------------------------------|---------------|------------|
| Almendrón . . . . .           | 43 33 á 00 00 | los 42 kg. |
| Trigo . . . . .               | 15 00 á 16 00 | los 70 l.  |
| Candeal . . . . .             | 17 00 á 18 00 |            |
| Cebada del país . . . . .     | 5 50 á 6 00   |            |
| Id. forastera . . . . .       | 5 00 á 5 50   |            |
| Avena del país . . . . .      | 6 00 á 6 50   |            |
| Id. forastera . . . . .       | 5 50 á 6 00   |            |
| Garbanzos . . . . .           | 20 00 á 22 00 |            |
| Maíz . . . . .                | 10 00 á 12 00 |            |
| Habichuelas (confts). . . . . | 18 00 á 20 00 |            |
| Id. blancas . . . . .         | 22 00 á 24 00 |            |
| Frijoles . . . . .            | 20 00 á 22 00 |            |
| Habas para cocer . . . . .    | 16 00 á 17 00 |            |
| Id. ordinarias . . . . .      | 14 00 á 15 00 |            |
| Id. para ganados . . . . .    | 13 00 á 14 00 |            |
| Cerdos cebados . . . . .      | 0 00 á 0 00   | los 10 kg. |
| Higos pasos . . . . .         | 0 00 á 0 00   | los 42 kg. |
| Azafrán . . . . .             | 3 25 á 3 75   | los 33 gm. |

**De la Capital:**

El partido de Coalición Republicana queda convocado, según un anuncio que hemos visto, para el domingo próximo á las once de la mañana para tratar de elecciones y de otros asuntos interesantes.

La música de este regimiento regional tocará mañana en el paseo del Borne las piezas siguientes:

- 1.<sup>a</sup>—Paso doble *El Reloj*.
- 2.—Concertante y aria de tiple de la ópera *La Forza del Destino*, Verdi.
- 3.<sup>a</sup>—Sinfonía de la ópera *Marie Henriette*, Montagne.
- 4.<sup>a</sup>—Mazurka *La Czarina*, Rouverioles.
- 5.<sup>a</sup>—Polka *Concepción*, Sena, arreglo de Perelló.

Se ha repartido la entrega 5.<sup>a</sup> tomo I de *El Mosaico*, colección de escritos literarios en verso y prosa de D. Pedro de Alcántara Peña.

El temporal reinante en nuestras latitudes, se manifestó en el día de ayer con caracteres semejantes á los del jueves. Gruesos nublados cruzando constantemente por el cielo, algunos chubascos medianamente copiosos, degenerando en pequeña lluvia y de vez en cuando alguna que otra exhalación eléctrica seguida de fuertes truenos, aunque sin granizo, como el que cayó anteayer.

No tenemos noticia de que el fuego del cielo haya ocasionado más daño que la muerte del Sen Manut, de la cual dimos oportuna noticia.

Al cerrar la noche seguía el cielo con el mismo cariz observado durante el día.

Ayer tarde suspendió su salida para Barcelona el vapor-correo *Cataluña*.

Resultó efectivamente desanimada la romería de San Bernardo á consecuencia de los temporales que se desencadenaron el jueves.

Por la mañana el concurso que asistió á cir misa en el Monasterio, no fué ni remotamente tan numeroso como en años anteriores. A las carreras también acudió muy poca gente y por la tarde, á lo que más propiamente puede llamarse romería no asistió casi nadie. Los vendedores de comestibles, helados, frutas y demás que tenían sus puestos en los sitios cercanos al Monasterio, sufrieron grandes perjuicios pues las ventas y despacho fueron nulos.

El señor administrador principal de correos de esta provincia nos manifiesta que por real orden del Ministerio de Ultramar se dispone que quede suprimida la expedición á Buenos Aires que debía salir de Cádiz el día 7 de Septiembre.

Dice *El Ancora* que se han recibido cien fusiles Mauser, los cuales serán repartidos entre los soldados que se han de embarcar el día 2 de Septiembre.

Ayer tarde debía salir para la península el Rvdo. P. José Chavarria, de la compañía de Jesús.

Por la Secretaria de Cámara de este obispado se publica una manifestación en el *Boletín Oficial Eclesiástico* en la cual se dice que no pudiendo nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo contestar particularmente á las muchas cartas, telegramas y tarjetas de felicitación que recibió de sus amados fieles en el día de su santo, hace presente á todos y á cada uno el agradecimiento profundo que siente S. E. I. y la satisfacción grande que ha experimentado por tantas, y tan señaladas pruebas de efecto al que corresponde lo íntimo de su corazón.

A consecuencia de los aguaceros que cayeron ayer, corren caudalosos los torrentes que desembocan en nuestra bahía. La Riera, especialmente venia favorecida como en los días bienhadados de otoño y primavera.

Con todo y tener tanta abundancia de agua que iba á parar al mar, no entraba ayer tarde ni una gota en esta ciudad por la acequia de la fuente de la Villa.

Servicios prestados por la guardia civil:—La del puesto de Santa Mariá cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma á dos sujetos que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena sin autorización del dueño.

**Boletín Judicial**

De los alardes celebrados ante esta Audiencia, aparece que durante el cuatrimestre próximo el Tribunal del Jurado ha de entender en las siguientes causas.

**Por juzgados:—Alejandría**

Pedro Girardin, falsificación y estafa.

**Palma**

Miguel Serra, injurias por medio de prensa. Antonio Sastre, robo é incendio. Pedro Florit, parricidio. Miguel Serra, injurias por medio de la prensa.

Juan Jaume, robo. Matias Oliver, robo. Miguel Riera y Juan Vaquer, robo. José Segura, robo. Juan Portell y Francisco Crespi, robo. José Cardell, Agustín Tomás y Pedro Coll, robo.

Sebastián Oliver, Juan Riera, Jaime Roselló, Francisco Morlá, José Vila, Miguel Bou y Catalina Font, falsificación de timbres y de obligaciones al portador.

**Inca**

Pedro Juan Estelrich, homicidio. Cristóbal Humbert, robo. Miguel Riera y Juan Vaquer, robo. Mateo Pons y Vicente Bennasar, robo.

**Manacor**

Cosme Binimelis, violación. Juan Catalá y Melchor José Font, falsificación. Jorge Truyol, homicidio. Eloy Pomar, expención de moneda falsa. Antonio Soler, robo.

**Ibiza**

Antonio Colomar, robo. Juan y José Mari, tenencia de explosivos. Juan y Vicente Mari, homicidio.

**Mahón**

José Vacarizas, Sebastián Barbel, Antonio Pons, Juan Villalonga y José Cavalier, robo. Juan Espi, escarnio á la religión. Juan Paheras, robo.

**Recuerdos mallorquines**

Día 22 de Agosto 1739

Se marchó el comandante general interino D. Felipe Ramirez de Arellano sustituyéndole el mariscal de camp mallorquín D. Gregorio Gual y Paevo.

**TELEGRAMAS**

de nuestro servicio particular

**Consejo de Ministros**

Madrid 19 á las 2'15 t.

Se aprobó la contratación durante doce años, las obras del ferrocarril de Tamarite, dedicándole el año actual un millón y millon y medio los sucesivos.

Respecto á la cuestión de Barcelona y al arriendo de las minas de Almadén no hablaron nada los ministros.

Tampoco acordaron nada respecto de la sesión permanente.

Después de terminado el Consejo se acercaron á los ministros varios periodistas con el fin de adquirir noticias nuevas de lo sucedido en Cayo Hueso, pero no consiguieron su objeto porque aquéllos estuvieron reservadísimos.

**En el Congreso**

Madrid 19 á las 3'45 t.

(Recibido el 21 á las 4'30 t.)

El señor Zubizarreta excita al Gobierno para que busque la fórmula ó el modo de que las clases pasivas de Ultramar cobren por lo menos una parte de los haberes de los seis meses que se les adeudan. Después pregunta qué clase de medidas ha adoptado el Gobierno ante el espectáculo de ver arrastrada y pisoteada por la muchedumbre en Cayo Hueso la bandera española.

El Ministro de la Gobernación contesta diciendo que la ocasión presente es impropia para tratar del asunto. Y añadió que el patriotismo aconseja que tengamos prudencia.

El señor Zubizarreta lamenta que el Gobierno invoque el patriotismo con objeto de acallar la indignación de los buenos españoles.

**Imprevisión**

Madrid 19 á las 7 n.

Bilbao.—Esta mañana penetraron varios obreros en una caldera de la fábrica de gas de San Francisco Sestao, con objeto de limpiarla, y á medida que entraban iban muriendo asfixiados á consecuencia de la mala ventilación. De todos solo cuatro ó seis lograron salir.

**Precauciones.—Maniobras militares.**

Madrid 19 á las 7 n.

(Recibido el 21 á las 4'30 t.)

Las autoridades de Bilbao han dictado órdenes secretas para suprimir los trabajos filibusteros, que allí iban siendo notables.

Al efecto se ha procedido á la detención de varias personas sospechosas.

Esta mañana ha salido de esta corte una batería de artillería al objeto de practicar maniobras en el campo de Carabanchel.

Al pasar por el puente hundióse una pieza, resultando un artillero muerto y cuatro heridos.

**Fallecimiento—En libertad**

Madrid 19 á las 10'10 n.

(Recibido el 21 á las 5 t.)

Ha fallecido otro de los artilleros que quedaron heridos al hundirse la pieza en el puente de Carabanchel.

Ha sido puesto en libertad el portugués que fué apresado en Madrid.

Un telegrama de Nueva York considera fracasada la candidatura de Mr. Biaut para la presidencia de la república.

**Ke el Congreso**

Madrid 19 á las 10'10 n.

10'15

El señor Mella consume el segundo turno en contra de los recursos extraordinarios. En su largo y brillante disertación combate la influencia bancaria de los judíos y defiende el movimiento antisemita que se ha iniciado en Europa. Añadió que los banqueros Morgan de Londres, que á la vez tienen una sucursal en Nueva York, son judíos y parientes del Morgan senador, los cuales están á las órdenes de Mr. Rostchild. Supone despues que el mismo empréstito que tiene en proyecto el Gobierno puede servir para el sostenimiento de la campaña separatista.

El señor Burell contesta en nombre de la comisión diciendo que cuando los gobiernos necesitan contratar empréstitos no deben fijarse en la naturaleza del prestamista.

Al final de la sesión el señor Mella rectifica. En su discurso acusa al Gobierno de haber tolerado que se arriara la bandera española en la isla de Bayard, archipiélago filipino, y se pusiera en su lugar la bandera japonesa.

El señor Navarro Reverter niega absolutamente aquellas afirmaciones. Después pide pruebas del hecho.

El señor Mella vuelve á pedir la palabra y dice que las pruebas están en el protocolo de la limitación de posesiones de España.

El señor Villaverde comienza á consumir el tercer turno, quedando en el uso de la palabra.

**Detenciones**

Madrid 20 á las 4 t.

En el Senado se aprobaron las reformas sobre los impuestos, y los presupuestos extraordinarios de Guerra, Marina y Fomento.

El señor Merelo consume el primer turno contra los presupuestos de ingresos. Contéstale el senador de la comisión.

**En el Congreso**

Madrid 20 á las 4'45 t.

El diputado señor Rossell califica de arbitraria la detención hecha en Barcelona de los exdiputados republicanos; juzga que la suspensión de las garantías constitucionales no debía aprovecharse en este caso, puesto que obedecía tan solo al lamentable suceso anarquista.

El ministro de Fomento censura las palabras del referido diputado y le interpela diciendole que si no puede responder de la inocencia de los detenidos, el patriotismo le

obligaba esperar que el Gobierno diera solución al conflicto.

**Más detenciones**

Madrid 20 á las 9'55 n.

Corren rumores de que en Barcelona se han llevado á cabo más detenciones.

El vecindario está intranquilo.

Los republicanos se muestran indignados.

Los detenidos han sido puestos en comunicación.

El mulato que por sospechoso fué detenido en Madrid, ha sido puesto en libertad por haberse confirmado que tenía perturbadas las facultades mentales.

**Víctimas del trabajo**

Madrid 20 á las 9'55 n.

En la fábrica de los señores Martínez Rivas de Bilbao, cuatro obreros penetraron en una caldera para limpiarla, y perecieron asfixiados por haberse olvidado de abrir las válvulas.

**Ultimas noticias**

de la madrugada

**TELEGRAMAS**

Oficial

Madrid 20 á las 2'35 m.

Un telegrama oficial que acaba de recibirse confirma el encuentro tenido por nuestras tropas en Bemaquies.

Por confidencia se sabe que mataron al cabecilla Clotilde Garcia, hermano del cabecilla Calixto.

Los insurrectos volaron por medio de la dinamita un tren cerca de Pinar del Rio.

La escolta se defendió heroicamente durante 24 horas.

Nosotros tuvimos seis muertos y el Teniente San Turijo y veinte y un soldados heridos.

Al enemigo le causamos numerosas bajas.

**Noticias de la Habana**

Madrid 20 á las 8'45 m.

Dicen de la Habana que el cabecilla Rodriguez apresó en el poblado de Baga al teniente Manzana y al telegrafista Cordero. Después atacó el puente siendo rechazados por nuestras tropas.

Se ignora el paradero de los prisioneros.

**De París**

Madrid 20 á las 9 m.

Comunican de París que en el primer trasatlántico que salga del Havre para la Habana serán embarcados á la consignación del general Weyler dos millones de cartuchos para los fusiles Mauser, cien estaciones telefónicas y el material de línea necesario para establecer comunicaciones entre los puentes de la trocha de Mariel y la de Júcaro á Maron.

**Mensajes filibusteros**

Madrid 20 á las 9 m.

Washington.—Varios agentes filibusteros establecidos en Detroit han comprado un vapor de mucho andar que se supone que será destinado á burlar la vigilancia de los buques españoles estacionados en aguas de Cuba.

**Varias noticias**

Madrid 20 á las 9'45 m.

Noticias recibidas de la Habana dan cuenta de que en la trocha de Mariel se desencadenó una fuerte tormenta. Un rayo mató á un soldado é hirió á doce.

En Toledo han sido robadas las alhajas que llevaba la virgen de la Catedral asegurándose que el valor de aquéllas pasa de cincuenta mil duros.

**Fallecidos**

Madrid 20 á las 7'45 n.

Ha fallecido en la Habana, de resultas de las heridas recibidas en un combate, el cabecilla Pepe Cuco.

La partida que mandaba el cabecilla Pepe Roque atacó á un tren cerca de Jaquely falleciendo aquél en el ataque.

**Disgusto**

Madrid 20 á las 10 n.

La minoría liberal del Senado se halla disgustada por que cree que se ha pretendido que pasase por el Senado precipitadamente y por sorpresa el proyecto de re-

cursos extraordinarios de guerra, marina y fomento, habiendo acordado combatir enérgicamente todos los proyectos y empezar desde mañana una verdadera obstrucción.

Se cree que pedirán que se cuenten los señores asistentes á la sesión.

El señor Montero Rios dice que tiene el propósito abiertamente contrario al proyecto de auxilios económicos.

**Una interview**

Madrid 20 á las 10 n.

El señor Gallego celebró un interview con el señor Sagasta diciéndole que el señor Cánovas no debió hacer las declaraciones pesimistas que hizo.

Cree que es imposible que España encuentre alianza con ninguna de las naciones de Europa.

Condenó la conducta del Gobierno en el asunto del memorandum por haber permitido que los traidores avisaran con la publicación del documento.

Añadió que cree inevitable un choque con los Estados Unidos si no está quebrantado antes de las elecciones el presidente de la insurrección.

Insistió en que es peligroso para España un cambio de política y aboga por un empréstito de dos millones.

Califica de injusta la oposición al proyecto de auxilios á los ferro-carriles y dijo que si es necesario para un empréstito que se le modifique pero no se impida que sea una ley.

**En el Congreso**

Madrid 20 á las 10 n.

En el Congreso se ha terminado el debate de la totalidad del proyecto de recursos.

Mañana comenzará la discusión del articulado, habiéndose presentado trece enmiendas al artículo primero.

La primera enmienda la apoyará el señor Puigcerver.

Los diputados cubanos reunidos han acordado presentar una proposición de ley para el aumento indefinido de auxilios al Gobierno, para que pueda atender á las necesidades de la guerra de Cuba.

El señor Santos Guzmán presidió la reunión, conferenciando luego con el señor Cánovas.

Este agradeció los ofrecimientos pero los reusó por no creerlos necesarios aún.

**Un telegrama oficial**

Madrid 20 á las 10 n.

Un telegrama oficial recibido de Valencia da cuenta de haberse desencadenado en dicha capital un horroroso ciclón causando numerosos destrozos, hundiéndose dos chimeneas de otras tantas fábricas, parte de una casa de cuatro pisos y ocasionando otras catástrofes.

Han resultado 32 heridos y hay dos trenes detenidos en Manzanique por haber ocurrido en la línea desprendimientos de tierra.

**El señor Duque de Tetuán**

Madrid 20 á las 11 n.

El señor Duque de Tetuán ha dicho que la prensa ha hecho una exajerada información de los sucesos de Cayo Hueso.

Mañana comenzará en el Congreso la discusión del proyecto de supresión del anarquismo.

**Fallo de una causa**

Madrid 20 á las 11 n.

Se dice que los tribunales de Génova han fallado á favor de la casa Ansaldo de aquella plaza el proceso instruido sobre la propiedad del crucero *Garibaldi*, añadiéndose que el Gobierno español negociará de nuevo la compra de dicho buque.

Se ha dicho también que se ha firmado el proyecto para la adquisición del acorazado *San Martín*, y que será entregado á España en Febrero próximo.

Segun la *La Correspondencia de España* cuando el Gobierno conozca oficialmente la manifestación de protesta hecha en Chicago, entablará enérgica reclamación.

**Una conferencia**

Madrid 20 á las 11 n.

El ex-ministro de Negocios extranjeros de Venezuela señor Casanovas conferenció con el señor Cánovas acerca de la insurrección de Cuba.

Manifestó las simpatías que el pueblo venezolano siente en favor nuestro.

En el Consejo que se verificará mañana se ocuparán los ministros de la compra del crucero en construcción.

**Descubrimiento de una fábrica de moneda falsa**

Madrid 21 á las 9 m.

Murcia.—Se ha descubierto en esta capital una fábrica de moneda falsa.

Han sido detenidos é incomunicados siete monederos.

Créese que aumentará el número.

En el reconocimiento que se ha practicado se hallaron múltiples efectos para la fabricación de moneda.

Se ha fugado uno de los sujetos detenidos.

**Más sobre el ciclón de Valencia**

Madrid 21 á las 8 m.

Valencia.—El ciclón que se desencadenó en esta ciudad arrancó todos los aparatos metereológicos de la Granja agrícola, tronchó y desgajó infinidad de arboles, rompió la mayor parte de los cristales de las casas, dobló las columnas del alumbrado público, todos los toldos de los cafés, cayó la barandilla y los obreros de la fábrica de maquinaria *Hércules*, hundiéndose también los cobertizos que hirieron á muchos obreros.

Se han hundido por efectos del ciclón la mayor parte de los molinos sepultando á algunos molineros.

En el Hospital han ingresado 37 heridos, muchos de ellos graves.

**Desde Tánger**

Madrid 21 á las 9 m.

Participan de Tánger que ha llegado á

Marrakesh una comisión de las Kábilas que habitan las comarcas inmediatas á la frontera argelina, para tratar de la cuestión de los límites.

Se teme que ocurran desórdenes.

**Inauguración**

Madrid 21 á las 9'30 n.

Noticias recibidas de Málaga dicen que el día 20 del próximo mes de Octubre se inaugurará en Melilla el mausoleo construido en el cementerio de aquella plaza en honor de los héroes muertos en la campaña que sostuvimos contra los moros.

Al acto asistirán las fuerzas de guarnición en dicha plaza celebrándose una misa de campaña.

**De las provincias.—Preparativos**

Madrid 21 á las 9'20 n.

Las noticias que se reciben de las provincias dan cuenta de que se preparan entusiastas despedidas en obsequio de las tropas expedicionarias.

Los círculos de Malaga acordaron crear dos premios de mil pesetas cada uno para los dos soldados que se embarquen allí y se distingan más en la campaña de Cuba.

**Descubrimiento de un complot**

Madrid 21 á las 10 n.

Tanger.—El ministro Rehamet ha descubierto una conspiración formada contra el Sultan.

Los conjurados se proponían destronar á Abdelasis y proclamar emperador al fanático Tuerto.

Importantes personajes de la Corte marroquí se hallan comprometidísimos, y también algunos gobernadores.

El príncipe Tuerto será desterrado.

Algunas turbas asesinarán á cuatro gobernadores.

Se cree que la agitación actual es un preludio de grandes rebeliones.

**De Barcelona**

Madrid 21 á las 10 n.

En Barcelona parece que se confirma que se dieron órdenes terminantes para denunciar como sospechosas á todas las personas que profesan ideas avanzadas.

Se dice que dimitirá el Gobernador.

**Detenciones**

Madrid 21 á las 10'15 m.

En Barcelona han sido detenidos el abogado del anarquista Corominas y el Alcalde de Gracia señor Roura.

Han sido conducidos á la Capitania general como presuntos culpables del último atentado anarquista.

Más tarde han sido conducidos á los calabozos de Montjuich.

**Un robo**

Madrid 21 á las 10'50 n.

Dicen de San Sebastián que al representante de Holanda le han sido robados del hotel donde se hospedaba varios efectos.

Como autores han sido detenidos dos individuos sospechosos.

Mr. Taylor y el señor Duque de Tetuán niegan importancia á la última conferencia que tuvieron.

**Confirmación**

Madrid 21 á las 10'50 n.

Buenos Aires.—Se ha confirmado que el señor Alonso se ha encargado de la presidencia de la república de Bolivia.

Se afirma que la cuestión Cretense se resolverá brevemente por los embajadores de las potencias de Constantinopla.

**Texto de un despacho oficial**

Madrid 21 á las 9'30 n.

El texto del despacho oficial que el general Blanco ha remitido desde Manila al Gobierno con fecha de hoy dice así:

«Ha sido descubierta una vasta conspiración de sociedades secretas con tendencias antinacionales.

Han sido detenidas veintey dos personas, entre ellas el Gran Oriente de Filipinas y otras de gran consideración.

Les han sido ocupados muchos é interesantes documentos y algunos pases de la conjuración.

Se procede sin levantar mano del asunto. Se designará un Juez especial para mayor actividad en los procedimientos.

Tendré á V. S. al corriente del curso de las actuaciones.—Blanco.»

**De la capital:**

El vapor *Unión* fondeó en este puerto á las diez y media de la noche de ayer procedente del de Valencia é Ibiza, siendo portador de la valija, carga y el siguiente pasaje:

De Valencia:

D. Antonio Grau y D. José Domenge.

De Ibiza:

D. Bartolomé Marí.—D.ª Margarita Ramos y un hijo.—D. José Guasch y D. Pedro Tor.

**ESTADISTICA**

Inscripciones vertidas en los Juzgados

**Nacimientos:**

Día 1.º.—Varones 2.—Hembras 1.

**Matrimonios:**

Día 1.º.—Ninguno.

**Defunciones:**

Día 20.—José Llofrin Vaquer, 2 años, c. del Socorro, viruela.

Francisca Verd Rigo, 9 meses, Secar del Real, enteritis.

Francisca Juan Frau, 7 días, Son Sardina, por no ser viable.

Día 21.—Guillermo Terrasa Castañer, casado, 54 años, p. de San Antonio, gastro enteritis.

**Hospital provincial:**

Día 21.—Entradas 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.**

*Estado de la atmósfera.*—Cargada, hay nimbus.

*Id. del horizonte.*—Aturbonado.

*Dirección del viento.*—Cuarto cuadrante flojo.

*Estado de la mar.*—Apenas rizada en el puerto, marejada fuera puntas.

*Buques á la vista.*—Ninguno.

*Indicaciones del Viga de Porto-pl.*—Ninguna.

*Incendias.*—Llovía cuando el orto, el cielo cerrado, el horizonte aturbonado, la mar rizada del viento que era del E. y el nivel de las aguas se sostenía muy elevado.

Durante la mañana hubo agua en abundancia, relámpagos y tronadas, sopló fresco y á veces duro y rachaudo el viento, al cuarto cuadrante. Continúo la tarde el mismo viento lloviendo menos y antes de las cinco despejó: al ocaso había ventolina al mismo cuadrante.

*Noticias.*—No hubo ningún movimiento en el puerto.

**Buques despachados:**

Goleta española *Joven Luisa*, de 72 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Pujol, con 7 trip. y efectos. Para Barcelona.

Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 29 trip. pas. y efectos. Para Barcelona.

**Últimas Noticias**

**DE LA SEGUNDA EDICIÓN DE AYER**

**TELEGRAMAS**

de nuestro servicio particular

**En el Senado**

Madrid 19 á las 4'45 t.

(Recibido el 21 á las 4 t.)

La sesión de hoy ha carecido de interés. El señor Vallarino habló en contra de la modificación de los impuestos que figuran en el presupuesto de ingresos. Entre otras cosas aseguró que al Ministro de Hacienda le falta personalidad.

Con un estilo amenísimo siguió combatiendo la gestión económica del señor Navarro Reverter.

Después continuó el debate acerca del articulado.

**Firma de S. M.**

Madrid 19 á las 5'30 t.

(Recibido el 21 á las 4 t.)

La Reina ha firmado varios decretos, uno concediendo la Gran Cruz de Carlos

III al Obispo de Vitoria; otro concediendo la de Isabel la Católica á D. Policarpo Bonilla, y otro concediendo la de San Fernando al Duque de Sexto.

El Duque de Tetuán ha recibido un despacho de nuestro representante en los Estados Unidos, señor Dupuy de Lome, que confirma el apresamiento del vapor *Three Friends* en San Juan, por el guarda-costas *Adrade*.

El *Comodore* sigue vigilado en Charleston.

El señor Duque de Tetuán ha recibido también otro telegrama de Roma en que se afirma que el rey de Italia ha participado á su Gobierno que el día 18 pidió la mano de la princesa Elena de Montenegro para el príncipe de Nápoles.

**Los premiados**

Madrid 20 á las 11'31 m.

(Urgente)

En el sorteo celebrado hoy ha correspon-

dido el premio de 130.000 pesetas al número 17.050, vendido en Murcia; el de 55.000 pesetas al 20.876, vendido en Málaga, y el de 25.000 pesetas al número 23.204, vendido en Barcelona.

Con 40.000 pesetas han salido premiados los números siguientes:

24.702; 17.647; 20.913; 19.219; 7.710; 16.028; 15.996; 3.132: 6.473 y 1.699.

De los billetes vendidos en las Baleares están premiados el 2.029; 3.639; 4.263; 7.073 y 17.057.

(De nuestro corresponsal particular)

**Precauciones**

Barcelona 19 á las 9'40 m.

» » 9'45 »

Hoy se han verificado escasas prisiones. Entre los detenidos se encuentran los señores Rubau y Donadeu; este último, por ha-

llarse enfermo, continúa en su domicilio bajo palabra de presentarse á las autoridades cuando esté bueno.

Se dijo que también había sido preso el señor Sol y Ortega; pero la noticia resultó completamente falsa. Las detenciones se refieren únicamente á los federales.—*Amengual.*

**El tiempo.—Ejercicios**

Barcelona 19 á las 9'50 m.

Hoy ha amanecido como si fuera invierno; un día lluvioso y triste. Hace un calor húmedo muy molesto.

A pesar de la lluvia persistente, los soldados destinados á Cuba han verificado en el campo de Bota ejercicios de tiro con el fusil Maüsser.—*Amengual.*

**«El Noticiero»**

Barcelona 19 á las 10'20 m.  
Dice *El Noticiero Universal* que ha sido cerrado y sellado el Centro Federalista.  
El *Diario de Mataró* afirma que el señor Estevanez asistió, junto con otros personajes, á las fiestas de la Asunción y á una gira.—*Amengual.*

**NOTICIAS**

**De la Capital:**

El vapor *Unión*, que debía llegar hoy á este puerto procedente del de Valencia á Ibiza, no efectuó á causa de haber tenido que arribar el viaje al puerto del último de dichos puntos á consecuencia del mal tiempo.

En el artículo «Siempre las expediciones filibusteras», que publicamos en nuestra edición de ayer, se escaparon algunas erratas, entre ellas dos ó tres de importancia, que nos apresuramos á corregir. En la línea 16 debe leerse: *quien* en vez de *quien*. En la línea 35, donde se lee *un hecho*, debe leerse *en un hecho*. Y, por último, en la línea 48 debe leerse *simultáneamente* en vez de *disimuladamente*.

Ha sido castigado con una multa de 25 pesetas un sujeto que anoche promovió un fuerte escándalo en la calle de Camaró.

A las dos de esta tarde ha salido de Ibiza para Palma el vapor *Unión* procedente de Valencia. A las diez de la noche dará fondo en nuestro puerto.

El Alcalde de Santa María pone en conocimiento del señor Gobernador de la provincia haberse declarado en aquella villa un nuevo

caso de viruela siendo el atacado un joven de veinte y tres años de edad.

Igual denuncia hace el de la villa de Campos de otros dos casos que se han declarado en aquella villa.

Por este Gobierno de provincia se ha encargado á la fuerza de la guardia civil, vigilancia y demás fuerzas de su mando la busca y captura de los sujetos José Pascual Morey y Salvador Vives Bauzá acusados del delito de contrabando, y en caso de ser habidos serán puestos á disposición del Juez instructor de la Comandancia de Marina de este distrito.

No habiendo podido venir á un acuerdo los peritos nombrados para formar el justiprecio de las fincas números 1, 3, 5 y 7 del término municipal de Santa María que han de ser expropiadas para la construcción del ramal del Ferrocarril de dicha villa á Manacor el señor Juez de Instrucción de este partido ha nombra-

do perito tercero para dirimir la antedicha desavenencia, al maestro de Obras D. José Mayol Vidal.

El señor Director de la Escuela especial de veterinaria de Zaragoza ha remitido á este Gobierno de provincia el anuncio oficial de la matrícula en aquella Escuela para el curso de 1896 á 97, suplicando ordene su publicación en el *Boletín Oficial* de la provincia con objeto de que pueda enterarse el público.

El Sr. Comandante de Marina de este puerto, en atenta comunicación dirigida al señor Gobernador Civil de la provincia, le suplica que dispenga que por la fuerza de la Guardia civil sean trasladados á Felanig, y puestos á disposición del Ayudante de Marina de aquel distrito, cinco sujetos presuntos reos del delito de contrabando marítimo que se hallan detenidos en la cárcel de esta ciudad.

Todas las enfermedades del

# ESTÓMAGO

se curan siempre con el

# É INTES-TINOS

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el **ELIXIR INGLUVINA GIOL**, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Excrementos fétidos, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Convalecencias débiles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes. Las notabilidades médicas prefieren el **ELIXIR GIOL** á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Venta al por mayor y menor: **FARMACIA GIOL**, Poniente, 31; **BARCELONA**

## Vino Uranado Pépsico

El vino Uranado Pépsico de J. Torrens, el primero y unico elaborado en esta forma en España mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada **DIABETES**.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo ó mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

**DEPOSITOS.**—En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

## Academia preparatoria

del año de ampliación para Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (primero, segundo y tercer curso), bajo la dirección de

**DON JAIME DOMENECH—SOL 55**

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia durante cinco años, constituyen su mejor recomendación y una sólida garantía para las familias.

## NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **Enolaturó Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (constrictivas). El **Enolaturó Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres periódicas, tisis, varicela y asma.

El **Enolaturó Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Archaena, Pastocosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al **Enolaturó Padró**.

Depositarío en Palma, D. **JUAN VALENZUELA** farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Puede prepararse si mismo e com grande economía,

**A AGUA MINERAL**  
análoga á aguas naturales com os

**COMPRESOS DE VICHY**  
GACOSOS

Preparados com os Saes extractos das Cebres **AGUAS DE VICHY**  
«Fontes do Estado Francez»

Georges PRUNIER & Co., 10, rue de Valenciennes, PARIS  
C. A. BARRAULT & Co., 10, rue de Valenciennes, PARIS

## Isleña Marítima

Viajes extraordinarios con itinerario

El veloz buque á vapor



# ISLEÑO

Saldrá de este puerto el 30 de los corrientes á las 8 de la mañana para los de **SÓLLER, CETTE Y MARSELLA**

verificándose viajes conforme el siguiente itinerario:  
Salida de Palma para Sóller, Cette y Marsella, día 30 de Agosto á las 8 de la mañana.  
Salida de Sóller para Cette y Marsella, día 30 id., á las 4 de la tarde.  
Salida de Cette para Marsella, día 31 id., por la noche.  
Salida de Marsella para Cette, Sóller y Palma, día 4 de Septiembre por la mañana.  
Salida de Cette para Sóller y Palma, día 5 id., á las 12 de la mañana.  
Salida de Sóller para Palma, día 5 id., por la tarde.

## SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía

Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Santiago de Cuba, Mayaguez, Ponce y Canar as, saldrá también directamente de este puerto el 1.º de Septiembre el vapor

# Conde Wifredo

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Representantes de la Compañía, **MARTINEZ y PLANAS**, San Juan 20, Palma.



**PHOSPHATINE FALIÈRES**

**La Fosfatina Falières**

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**A los anunciantes**

En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones.

**GRABADOS NOVEDAD**

**PALMA**  
Imprenta de Amengual y Muntaner

**EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO**

## MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposicione digestivas.

Al por mayor, **E. FORMIGUERA y C.ª**  
Talleres, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**NO MAS FUEGO Á LOS CABALLOS**

## LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO

NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del **LINIMENTO FORMIGUERA**, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR **E. FORMIGUERA y C.ª**  
Talleres, 22.—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosforada.

**NEUROSINE PRUNIER**

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1.º NEUROSINE-JARABE  
2.º NEUROSINE-GRANULADA  
3.º NEUROSINE-OLEAS

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, á pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Deposito general: CHASSAING & Co., 6, av. Victoria, Paris.

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

## PARA ENFERMEDADES URINARIAS

# SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las **ENFERMEDADES URINARIAS**. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

## Carruajes

En los talleres de Don Bartolomé Coll, Olmos 114; hay en venta, una porción de carruajes de lujo y faena.

Se facilita á un módico interés, sobre hipotecas. Lonjeta, 37, 2.º, frente al Peso del Carbón.

**Dinero.**—Se ha estraviado una perra podenca blanca, con manchas rojas (celpade). Se suplica á quien la tuviere entretenga se sirva presentarla en el Centro de Anuncios y se le gratificará.

En la calle de la Paz, número 33, hay una botiga para alquilar que reúne todas las comodidades apetecibles. Informarán en el Estanco situado enfrente de la misma. 15-4--a

**A PRECIOS SIN COMPETENCIA**

**Liquidación verdad—25 Brossa 25**

Rico surtido en Estamperia y Molduras para cuadros.  
Gafas y lentes Cristal de Roca y demás clases.  
Gemelos, barómetros, termómetros, etcétera.

**SE HACEN COMPOSTURAS**

**Aprovechad la ocasión—Brossa 25**

**Venta**

Tanto se vende como se alquila una mesa de billar pequeña con todos sus enseres.  
Informarán: Sindicato 134, fábrica de secas «La Delicosa.» 8-1

**UNA OPERACIÓN PARTICULAR**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró**.

**FRASCO 10 REALES**

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**NO MAS CASPA, NI CANA, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA**

## El Tricotero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

60 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.